

COMPARAISON ENTRE NUX VOMICA ET PULSATILLA

Beaucoup de comparaisons trouvées dans certains de nos livres sont sans aucun intérêt, car ce que l'on trouve d'un côté n'a aucune relation avec ce que l'on trouve de l'autre. C'est pourquoi je vous présente celle correspondant à ces deux grands polychrestes, si fréquemment prescrits en homéopathie, de façon à vous permettre de bien les différencier dans votre esprit, parce que bien contrastés.

<u>NUX VOMICA</u>	<u>PULSATILLA</u>
Loquace	Taciturne
Aversion d'être à l'air	Désir marqué d'être à l'air
Rhumatisme aigu à localisation fixe	Rhumatisme erratique sans localisation fixe
Insomnie après minuit	Insomnie avant minuit
Après exposition au froid sec	Après exposition à l'humidité
Amélioré en mangeant mais pire après	Amélioré en buvant mais pire après
Aversion pour les acidités	Désir d'acidités
Désir de corps gras	Aversion pour le gras
Inappétence	Faim
Règles en avance	Règles retardées
" profuses	" insuffisantes
" prolongées	" courtes
Presbytie	Myopie
Mydriase	Myosis
Constipation	Diarrhée
Coryza avec nez bouché, surtout à l'air	Coryza fluent
fluent en chambre	fluent à l'air et bouché en chambre
Toux sèche	Toux grasse

NUX VOMICA

A l'air

PULSATILLA

par le froid

en se découvrant

par le mouvement

par l'exercice physique

en changeant de position

en ouvrant les yeux au réveil

en serrant ses vêtements

en buvant de l'eau froide

par les choses acides

en chambre

Amélioration

par la chaleur

en se couvrant

étant debout

pendant le repos

étant assis

étant étendu

en fermant les yeux

après le sommeil

en se penchant en arrière

par les aliments chauds

après avoir transpiré

aggravation

*

* *

ASSORTIMENT DE QUELQUES CAS CLINIQUES (par le Dr Pulford - U.S.A.)

C'est un petit travail du Dr Pulford qui a publié un ouvrage sur la pneumonie, un petit livre épais d'un millimètre et demi parce qu'il est sur papier bible et qui contient une masse de renseignements sur la congestion pulmonaire et la pneumonie. C'est une excellente publication sur cette question. Le Dr Pulford est un médecin déjà d'un certain âge, très compétent, d'un caractère impossible : on le craint dans les Congrès car s'il est humoriste il est aussi très sarcastique. Voilà donc ce qu'il écrit :

"Celui qui vous parle a toujours été poussif, mentalement, et il s'aperçoit qu'au fur et à mesure que les années s'empilent les unes sur les autres et que son tour de taille augmente, que son état physique suit le